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     محمد عبدالكريم  الجباري

❊ ال�ضالع/ مثنى الح�ضوري:
دشن محافظ محافظة الضالع/ محمد أحمد العنسي بمكتب الخدمة المدنية 
والتأمينات بالمحافظة أعمال تنفيذ مشروع نظام البصمة والصورة لجميع 

موظفي الوحدات الإدارية في المحافظة.
وقال مدير عام مكتب الخدمة المدنية أحمد دبوان لصحيفة 14أكتوبر 
انه سيتم أخذ البصمة والصورة لـ »9172« موضفاً من مختلف القطاعات 
الحكومية العاملة في إطار المحافظة،  كما قام الأخ المحافظ بجولة تفقدية 
لمركز المعلومات الخاص بنظام البصمة والصورة واستمع إلى شرح مفصل 

عن طبيعة العمل بالمركز.
ودعا المحافظ جميع الموظفين إلى التقيد بالمواعيد المحددة لهم لتطبيق 

نظام البصمة والصورة على ضوء الجداول الزمنية المحددة لكل مرفق.
وأوضح ان هذه الإجراءات تهدف إلى إنشاء نظام إداري متطور قادر على 

اكتشاف الاختلالات ومعالجتها وتحسين فاعلية الأداء الإداري.
مصلح  صالح  لحسون  المساعدان  المحافظة  وكيلا  التدشين  حضر 

وعبدالحميد حريز.

❊ المكلا / �ضباأ :
ناقش الأخ طه عبد الله هاجر محافظ 
محافظة حضرموت خلال زيارته التفقدية 
المركزي  سيناء  ابــن  لمستشفى  أمــس 
الــذي  بالمكلا  فــوه  بمنطقة  التعليمي 
عبدالله  علي  الرئيس  الأخ  فخامة  وجــه 
صالح رئيس الجمهورية بتخصيص مبلغ 
مليار ريال لتأهيله بعد زيــارة فخامة له 
المستشفى  احتياجات  الماضية،  الجمعه 
الضرورية والسبل الكفيلة بتطوير خدماته 

للمواطنين.
 ودعا المحافظ خلال لقائه بمدير عام 
المستشفى الدكتور أحمد سعيد السومحي, 
والعاملين فيه إلى سرعة وضع الدراسات 
الإحتياجات  بشأن  الــتــصــورات  وتقديم 
لها  يحتاج  التي  الضرورية  والتجهيزات 

المستشفى لإعادة تأهيله على ضوء دعم 
فخامة الأخ الرئيس .

   وأعرب المحافظ باسمه وقيادة السلطة 
السياسية  الفعاليات  ومختلف  المحلية 
وفعاليات المجتمع المدني وأبناء المحافظة 
عن الشكر والتقدير لفخامة الأخ رئيس 
الجمهورية على هذه اللفتة الكريمة تجاه 
المركزي  سيناء  إبــن  مستشفى  تطوير 
التعليمي بالمكلا الذي يقدم خدماته الطبية 
وشبوة  حضرموت  لمحافظات  والعلاجية 
الدعم سيسهم  أن هذا  والمهرة، مؤكداً 
في إحداث نقلة نوعية في الخدمات الطبية 

العلاجية التي يقدمها المستشفى .
 كما  تفقد الأخ المحافظ هاجر المستشفى 
الجامعي لطب النساء والــولادة والأطفال 
تجهيزاته  إستكمال  يتوقع  الذي  بالمكلا 

الطبية خلال شهر واحد , واستمع إلى شرح 
واف من قبل المسئولين في المستشفى 
حول مكوناته ومحتوياته وما سيقدمه من 
خدمات للمرضى والذي يتكون من طابقين 
ووحدة  والأطفال  للنساء  أقسام  تشمل 
العناية المركزة بغرفة عمليات وعنبرين 
للترقيد وحضانة للأطفال وأقسام لتطعيم 

الأطفال والحوامل وتجهيزات أخرى .
 واأعرب المحافظ عن �شعادته بما �شاهده من 

تجهيزات فنية حديثة في الم�شت�شفى , داعياً اإلى 

الحفاظ عليها وتوفير احتياجات الم�شت�شفى 

من الأطباء والكوادر التمري�شية المتخ�ش�شة 

ليوؤدي دوره على الوجه الأكمل.

رافقه في الزيارة رئيس جامعة حضرموت 
أحمد عمر  الدكتور  والتكنولوجيا  للعلوم 

بامشموس ونائب رئيس الجامعة لشئون 
الطلاب الدكتور عبدالله باحشوان والمدير 
العام لمديرية مدينة المكلا  سالم صالح بن 

عبد الحق وعدد آخر من المسئولين .
من جهة أخــرى إطلع محافظ محافظة 
حضرموت طه عبد الله هاجر أمس  على 
سير العمل في مشروع طريق الستين - 
الروينات - روكــب  -جول مسحة بالمكلا 
بطول 9 كيلومترات و600 متر وبكلفة 500 
مليون ريال بتمويل حكومي ,  والبالغ نسبة 

الإنجاز فيه 40 في المائة.
وخلال هذه الزيارة أكد المحافظ أهمية 
الطريق في خدمة عملية التنمية الإقتصادية 
والإجتماعية والإستثمارية في المنطقة،  
كما إطلع المحافظ هاجر  على التشطيبات 
النهائية لأعمال الحمايات للجسر البحري 

المعلق في منطقة وادي إمبيخة بالمكلا 
البالغ كلفته 480 مليون ريال تمويل من 
وزارة الأشغال العامة والطرق بطول 100 
متر وارتفاع خمسة أمتار عن سطح الأرض 

بخطين متوازيين بعرض 20 متراً.
واطلع المحافظ في جولته التي قام بها 
اليوم لعدد من المشاريع الجاري تنفيذها 
في المحافظة على سير العمل في محطة 
المعالجة لمشروع مياه المجاري بمنطقة 
فوه بالمكلا ,  متعرفاً على نسبة الإنجاز 
 - إجمالية  بكلفة  المائة  في   70 البالغة 
لتوقيع العقد الذي يتضمن أيضاً محطة 
الصرف  لمياه  الناقل  والخط  المعالجة 
ريال  مليون  و500  مليار   2  - الصحي 
بالإضافة إلى محطات الرفع والبالغ عددها 

4 محطات في المكلا .

❊ �ضنعاء / عبد الواحد ال�ضراب :
أكد الدكتور / إبراهيم عمر حجري وزير التعليم الفني والتدريب المهني 
أن العالم اليوم يشهد تسارعا شديدا في مختلف الجوانب ومنها العلمية 
والتقنيات الحديثة ما يتطلب إكساب الأفراد العديد من المهارات المهنية 
وبناء القدرات للدخول في المنافسة التي تتميز بها سوق العمل في عصرنا 

الحالي.
جاء  ذلك خلال حفل تدشين مركز أبو غزالة كامبردج لمهارات تقنية 
المعلومات في اليمن وقال الوزير حجري » إن مركز كامبردج يعتبر إضافة 
نوعية إلى مؤسسات التعليم ومراكز التدريب الأهلية والخاصة في بلادنا 
حيث قامت الوزارة بمنح تراخيص إنشاء مؤسسات التعليم الفنية والتدريب 
المهني التابعة للقطاع الخاص والأهلي حيث بلغ عددها )396( مؤسسة 

تعليمية حتى نهاية 2007م«.
وأضاف وزير التعليم الفني«أن افتتاح مثل تلك المؤسسات الخاصة إنما 
يعبر عن رغبة وزارة التعليم الفني والتدريب المهني في تنمية وتطوير 
مشاركة المجتمع  وتفعيل مشاركة القطاع الخاص في إدارة وتمويل وتقييم 
التعليم الفني والعمل على نقل وتوطين التقنيات والتكنولوجيا الحديثة ، 

والاستفادة منها«.
من جانبه قال الأخ / هاني البيض مدير التدريب في مجموعة أبو غزالة 
إن افتتاح هذا المركز في اليمن يأتي ضمن إستراتيجية  تقوم على تلبية 
احتياجات رغبة كافة المؤسسات والهيئات الحكومية والغير حكومية بما تتفق 
مع التطورات العلمية والمهنية في مختلف قطاعات التدريب،  مشيرا إلى أن 
مجموعته ستقوم بتوفير خدمات التدريب والتنمية البشرية على مستوى 
عال من الجودة التي تلبي احتياجات التدريب وتشمل على العديد من المعارف 

والمهارات والاتجاهات التي تغطي كافة التخصصات العلمية.
كما ألقيت في الحفل العديد من الكلمات التعريفية بالمجموعة من قبل 

عدد من المسؤولين فيها.

❊ الحديدة/ اأحمد الكاف
التقى الأخ حسن أحمد الهيج أمين عام المجلس المحلي بمحافظة الحديدة 
أمس بالأخ عبدالواحد البخيتي عضو لجنة الإصلاح الإداري والتنمية البشرية 
بمجلس الشورى وبحضور الجهات ذات العلاقة في مكاتب التربية والتعليم 
والصحة والسكان والتعليم العالي والتعليم الفني والتدريب المهني للاطلاع 

على سير العمل في المرافق الخدمية المعنية.
وفي اللقاء تم مناقشة سير عمل المرافق والصعوبات التي تواجهها وسبل 

تفعيل دورها والحلول الكفيلة لتفعيل ذلك.
وأوضح الأخ عبدالواحد البخيتي عضو لجنة الإصلاح الإداري والتنمية 
البشرية في مجلس الشورى ان مهمة اللجنة الإعداد لدراسة التنمية البشرية 
بين الواقع والطموح والإمكانات وتقوم اللجنة حالياً بإعداد هذه الدراسة 
ضمن خطة المجلس الهادفة إلى التعاون مع الجهات ذات العلاقة، مشيراً 
إلى أن التنمية البشرية تمثل حجر الزاوية لتنمية كافة المجالات، منوهاً إلى 
انه التقى أمس مع أمين عام المجلس المحلي والجهات ذات العلاقة واطلع 

على سير العمل فيها والصعوبات التي تواجهها.
وأضاف أنه تلقى عدداً من المعلومات من المختصين في هذه الجهات 
وتقارير سوف تضم إلى تقرير اللجنة والذي سيقدم إلى مجلس الشورى 

في دورته القادمة.

على ضوء منحة رئيس الجمهورية   

نظمها مكتب الصناعة والتجارة بعدن 

محافظ حضرموت يبحث إعادة تأهيل مستشفى ابن سيناء

30ألف طالب وطالبة يتقدمون للاختبارات الجامعية في تعز 
توزيع مهام البيت الثقافي للشباب والطلاب في عدن

مديرية التواهي تشهد تنفيذ عدد من المشاريع الخدمية العام الجاري

تدشين مشروع نظام البصمة والصورة بالضالع

مناقشة آليات عمل مكتب محو الأمية في أبين

أختتام دورة رياض الأطفال في عدن أمس 

مناقشة سير عمل المرافق الخدمية في الحديدة

الهيئة الإدارية لمحلي حجة تقرّ 
عدداً من الخطوات التنفيذية

منح  )396( ترخيصاً لمؤسسات 
تعليمية خلال العام  2007 م 

بكلفة تزيد على مليار ريال

❊ حجة / عبدالوا�ضع :
تقييما لأوضاع المرافق الخدمية 
بالمديريات  أدائها  سير  ومعرفة 
ـــة للمجلس  الهيئة الإداري ــرت  أق
الــمــحــلــي بــمــحــافــظــة حــجــة في 
اجتماعها أمس  برئاسة محافظ 
المحافظة فريد احمد مجور تشكيل 
لجان ميدانية برئاسة أعضاء الهيئة 
الإدارية وعضوية الجهات الخدمية 
للنزول المباشر إلى كافة المديريات 
ورفع تقارير تفصيلية بذلك وكذا 
المشاريع  تنفيذ  سير  معرفة 
المعتمدة ضمن الخطط السابقة 
مع  المتعثرة  المشاريع  وحصر 
الأسباب والحلول الكفيلة بسرعة 

انجازها ..
واستعرض الاجتماع كيفية تم 
توزيع الموارد المشتركة المحصلة 
ــن العام  ــر م ــي ــع الأخ ــرب خـــلال ال
المنصرم 2007م والتي بلغت ) مائة 
وستة وعشرين مليونا وأربعمائة 

وستة وخمسين ألف ريال ( ...
كما أقرت الهيئة إعطاء للمشاريع 
من  عــدد  في  المتعثرة  الصحية 
الانجاز،  في  الأولوية  المديريات 

ومعالجتها من خلال المعتمد ضمن 
البرنامج الاستثماري للعام الجاري 
في مجال الصحة لتلك المديريات ، 
واستمع الاجتماع إلى تقرير مكتب 
حول  والــســكــان  العامة  الصحة 
والمبادرات  التنفيذية  الخطوات 
الآنــيــة بــشــأن معالجة الأوضـــاع 
النائية  المديريات  في  الصحية 
التي تم زيارتها من قبل محافظ 
المحافظة مؤخرا ، ومدى تأهيل 
وتشغيل المرافق المنجزة بحسب 

توجهات محافظ المحافظة ..
 وفـــي الاجــتــمــاع أكـــد محافظ 
الهيئة  تفاعل  أهمية  المحافظة 
السلطة  أعضاء  وكافة  الإداريـــة 
ترجمة  مع  بالمحافظة  المحلية 
الأهداف المستقبلية والبرامج في 
إطار الصلاحيات المكفولة ووفق 
الموارد المتاحة ، داعيا كافة المكاتب 
الخدمية والايرادية  إلى بذل المزيد 
مــن الــجــهــود للنهوض بــأوضــاع 
 ، المجالات  كافة  في  المديريات 
في  المحلية  الــمــوارد  واستغلال 
ترجمة الخطط والبرامج المعتمدة 

إلى واقع ملموس .

❊ جعار/ عبدالله بن كده:
تميز مكتب محو الأمية بمحافظة 
أبين في إنجاز المهام الملقاة على 
في  الأمية  نسبة  وتقليل  عاتقه 
المحافظة كأفضل مكتب إلى جانب 
حضرموت في تحقيق النسبة على 

مستوى الجمهورية.
وقد أكد الاجتماع الموسع لكوادر 
محو الأمية بالمحافظة الذي عقد 
يحيى  الأخ/  برئاسة  أمــس  يــوم 
المكتب  اليزيدي مدير عام  أحمد 
بــالــمــحــافــظــة، ضــــرورة تطوير 
الصفوف  فــي  الأداء  وتحسين 
وتعليم  الأمية  لمحو  الدراسية 
الكبار والمتابعة المستمرة لنشاطها 
وتوفير كل المستلزمات الخاصة 
بالدراسة.. كما وقف الاجتماع أمام 

قرار المكتب التنفيذي بالمحافظة 
بشأن مركز المعلومات والبيانات 
المحافظة  مستوى  على  الموحد 
المكتب  يسهم  أن  يمكن  وكيف 
برفد المركز بالمعلومات والبيانات 
الخاصة بنشاط محو الأمية وتعليم 
وتوفير  المحافظة،  فــي  الكبار 
الخاصة بذلك.. كما  المستلزمات 
وقف الاجتماع أمام علاقة المكتب مع 
المنظمات والجمعيات والصناديق 
المانحة وكيفية تطويرها والإسهام 
تعليم  مراكز  من  عــدد  فتح  في 
الكبار لمحو الأمية في إطار مناطق 
ومديريات المحافظة هذا وقد خرج 
الاجتماع بالتوصيات الهادفة تنفيذ 
الإستراتيجية الوطنية لمحو الأمية 

وتعليم الكبار.

❊ عدن / توفيق الحكيم :
ـــت ظــــهــــر أمــــس  ـــم ـــت ـــت أخ
التربية  كلية  بــقــاعــة  الأحـــد 
يبية  ر لتد ا ة ر و لد ا مكسر ر بخو
ــة بـــريـــاض الاطــفــال  ــاص ــخ ال
أستمرت  والتي  عدن  بمحافظة 
 )192( وحضرها  اسابيع  ثلاثة 
ــــاض عـــدن ..  ــة مـــن ري ــي مــرب
المواضيع  تلقوا فيها عــدداً من 
والمعارف المتعلقة بالتعامل مع 
بتربيته  الرقي  وكيفية  الطفل 
لمواصلة  يؤهلة  بما  وتعليمه 
الاساسية  المرحلة  في  تعليمه 
سالم  أحمد   / الاخوين  بحضور 
ربيع علي وكيل محافظة عدن 
و د .عبدالله النهاري مدير مكتب 
التربية بالمحافظة وعفيفة محمد 
سعيد مديرة رياض الاطفال .. 

حيث القيت كلمات عن الاطفال 
والمتدربات وعن إدارة الرياض 
ومكتب التربية عبرت في مجملها 
عن التقدير والاحترام لمشرفي 
هذه الدورة والإدارات المدرسية 
والتربوية المساهمة .. كما تم 
الإشادة بدور منظمة اليونيسيف 
بعدن الداعم لمثل هذه الدورات 
يرعاها  الــذي  التربية  ولمكتب 

رعاية فائقة.. 
الختام  هــذا وقــد حضر حفل 
الإخوة / حسين بافخسوس وسالم 
المغلس رئيسا شعبتي التعليم 
والتوجيه وفاطمة مريسي رئيسة 
ومديرو  اليمن  نساء  اتحاد  فرع 
ومدير  المديريات  في  التربية 
من  ــدد  وع خورمكسر  مديرية 

التربويين والاكاديميين .

عندما يكون الحنين إلى الماضي إلى ذكريات الطفولة والشباب وأيام 
الدراسة الابتدائية والإعدادية والثانوية، هو الهدف!! يكون اللقاء جميلا ورائعا 
نابعا من القلب هذا ما كان عليه يوم الخميس الموافق 31/يناير/2008م 
بين الوزير الشاب الخلوق خالد محفوظ بحاح وزير النفظ والمعادن وعدد من 

الشباب الذين زاملوا هذا الوزير أيام دراسته في مدارس محافظة عدن.
كان عدد الحاضرين كبيرا وسادت هذا اللقاء مشاعر لااستطيع أن أصفها 
فقد التقى الشباب بزملاء لهم لم يشاهدوا بعض من حوالى 20 عاما أو أكثر 
فكل واحد شق طريقه في الحياة وأخذته مشاغل الحياة فمنهم الدكتور، 

والمهندس، والقاضي، والعقيد، ورجل المرور، والعامل.
وكم كان جميلا أن تشاهد وتسمع ما كان يدور من حديث ذكريات، ذكريات 
كلها حب وشقاوة الشباب في تلك اللحظة من عمرهم، إن أجمل الذكريات 

التي يظل الشخص يحملها معه هي ذكريات أيام الدراسة فهي لاتنسى.
ما أجمل أن يظل الإنسان محافظا على بساطته وتواضعه مهما وصل 
إلى أعلى المناصب او نال درجة عالية من المكانة الاجتماعية .. وللأمانة ما 
شاهدته ولمسته من تواضع وبساطة وأخلاق شخصية الاستاذ / خالد محفوظ 
بحاح وشاهده غيري من الحاضرين ولّد انطباعا جميلا لدى الجميع، فهذا على 
الرغم من مشاغله كوزير إلا انه حرص على أن يحضر ويشارك الجميع الحديث 
وكان ينتقل من مجموعة إلى مجموعة ليحاول أن يرضي أكبر قدر ممكن من 
الحاضرين على الرغم من أنه لايمضغ القات. ولكن مكث مع وزملاء دراسته 
وأبناء حارته من الساعة الرابعة والنصف حتى الساعة الثامنة والنصف مساء 
فقد مر الوقت سريعا دون أن يشعر به أحد فالكل كان سعيدا بحضور اللقاء 
البعيد كل البعد عن هموم الحياة ومشاغل العمل كما قال أعطيت نفسي 
اجازة لأحظى بهذا الوقت الجميل من الزمن الجميل كما لاننسى أن الفنان 
نايف عوض أطربنا بمجموعة من الأغاني الجميلة  التي أشعلت حنين الماضي 

والفنان نايف عوض يمتلك صوتاً جميلا أدخل البهجة والمرح للجميع.

❊ مدير ثانوية مارب / المعلا )سابقا(

ذكريات الزمن الجميل

 اأحمد عبدالرحمن الذبحاني ❊

❊ عدن / محمد فوؤاد :
دشــن أمــس فــي مديرية 
ــتــواهــي الــعــمــل بــإعــادة  ال
تأهيل عــدد مــن الــشــوارع 
العمل  بــدأ  حيث  الداخلية، 
الفعلي بتنفيذ إعادة تأهيل 
ــوارع في منطقة  أربعة ش
»البنجسار« من خلال تقييم 
البنية التحتية لها بالإضافة 

إلى سفلتتها.
محمد   / الأخ  ذلـــك  ذكـــر 
مدير  الجباري  عبدالكريم 
عام مديرية التواهي ورئيس 
المجلس المحلي في تصريح 
خص به )14 أكتوبر(، مشيراً 
إلى أن تدشين العمل بإعادة 
تأهيل شوارع المديرية تعد 
خــطــوة فــي اتــجــاه تنظيم 

المديرية  وتخطيط شوارع 
خلال العام الجاري 2008م 
لإظهارها بالمظهر الحضاري 
الــلائــق والــتــي تأتي وفقاً 
المعدة  التوسيطية  للخطة 
سلفاً من قبل المديرية.. من 
جانب آخر أكد الجباري في 
سياق تصريحه للصحيفة أن 
المديرية ستشهد عدداً من 
المشاريع الخدمية والتنموية 
ضمن المشروع الاستثماري 
للعام 2008م في العديد من 
تزيد على  المجالات بكلفة 
مليار ريال بتمويل مركزي 
ومحلي بالإضافة إلى تمويل 
مــن الــصــنــاديــق, مضيفاً 
المشاريع  هــذه  مجمل  أن 
وسفلتة  بــرصــف  تتمثل 

الداخلية  المديرية  شــوارع 
الــتــواهــي  منطقتي  فــي 
والقلوعة وكذا إعادة تهيئة 
وتنظيم الشوارع والحارات 

المناطق  مــن  العديد  فــي 
علاوة  بالحجارة  ورصفها 
إلى تأهيل روضة )الضياء( 
بالقلوعة  والمركز الصحي 
بالإضافة إلى تنفيذ عدد من 
المشاريع الخدمية والتنموية 

الأخرى.
ـــى أن  ــجــدر الإشـــــارة إل ت
التواهي  مــديــريــة  ــادة  ــي ق
تسعى جاهدة إلى الاهتمام 
بالحدائق والمنتزهات العامة, 
حيث يجري حالياً العمل بإعادة 
تأهيل حديقتي »فيكتوريا« 
سابقاً  المجهول  والجندي 
كونهما  التواهي  بمنطقة 
يعتبرا أحد معالم المديرية 
يرتادها  التي  والمتنفسات 

مواطنيها.

انعقاد ورشة حول تحسين التنسيق في تسجيل المنشآت الصغيرة 

❊ عدن / ذكرى جوهر 
ت�ضوير / علي الدرب

عقدت أمس بعدن ورشة العمل الخاصة بتحسين مجالات التنسيق بين 
الجهات ذات العلاقة في إجراء تسجيل المنشآت الصغيرة والمتوسطة 
التي نظمها مكتب وزارة الصناعة والتجارة بعدن بالتعاون مع المشروع 

الألماني لتطوير القطاع الخاص .
وناقشت الورشة التي شارك فيها خمسون مشاركاً ومشاركة من 
محافظات عدن عــدداً من أوراق العمل المتعلقة بتحسين مجالات 
التنسيق وإجراءات القيد والتسجيل في السجل التجاري والصناعي 
للمنشآت الصغيرة والمتوسطة في المحافظة وتحسين إجراءات القيد 
والتجديد للمنشآت الصغيرة والمتوسطة في السجل التجاري والصناعي 
وكذلك تراخيص مزاولة المهنة )الواقع والتطلعات( ووضع اليمن في 
تقرير بيئة أداء الأعمال والإجراءات المقترح اتخاذها حول استخراج 

التراخيص للمنشآت الطبية ذات العلاقة في تسجيل الجمعيات الحرفية 
للمرأة .

وفي افتتاح الورشة القى الأخ / وحيد علي رشيد وكيل محافظة عدن 
كلمة أكد فيها ضرورة توفير المستويات الخدماتية في مجالات التعليم 
والصحة والمجالات الأخرى، مشيراً إلى أن طريق المنشآت هو الآن 
الطريق الرئيسي لهذه المشاريع والمنشآت حيث تم التعاقد معها،  
مؤكداًُ أهمية دعم هذه المنشآت حتى يزداد وتنجح في سد الفراغ 

الكبير في المجتمع.
كما ألقى الأخ / حسين عبدالله المكاوي مدير عام مكتب الصناعة 
والتجارة بعدن كلمة أكد فيها أن انعقاد هذه الورشة يأتي كامتداد لما 
قامت بانجازه إدارة تشجيع الصناعات والمنشآت الصغيرة بالمكتب في 
العام المنصرم من أعمال مسح المنشآت الصغيرة والمتوسطة لإعداد 
دليل إجراءات القيد في السجل الصناعي والتجاري ضمن برنامج عملها 

والذي شمل مسح عينة من تلك المنشآت التي بلغ عددها )400( مشآة 
على مستوى كافة مديريات المحافظة . كما شمل المسح إعداد دليل 

لإصدار السجل التجاري والصناعي .
وأعرب عن أمله في أن تخرج الورشة بتوصيات مناسبة تصب في اتجاه 
تحسين إجراءات القيد لتلك المنشآت لدى كافة الجهات ذات العلاقة بما 
يحقق المزيد من تبسيط تلك الإجراءات والعمل على انجازها بأقل 

جهد ووقت ممكن.
ومن جانبها ألقى الأخــوان محمد عمر بامشموس رئيس الغرفة 
التجارية بعدن وفيصل النظيف منسق البرنامج الألماني بعدن كلمتين 
أكدا على تحسين مناخ الاستثمار في المحافظة وتحسين وزيادة الأعمال 
التي تخدم المنشآت والتي تصدر تصاريح وتراخيص لها وأشار إلى أن 
القطاع الخاص هو الشريك الأساسي لمثل هذه الأعمال وخصوصاً في 

مجالات الصناعة والتجارة .

❊ تعز/ عبد الروؤوف هزاع 
بدأت أمس بجامعة تعز اعمال 
في  الأول  للصف  ــارات  ــب ــت الإخ
مختلف الكليات عدى كليتي الطب 
والحقوق.. وبلغ عدد المتقدمين 
لــلاخــتــبــارات 30 ألـــف طــالــب و 

طالبة.
وفي تصريح خاص لصحيفة 
)14 أكتوبر( أوضح الدكتور محمد 

عبدا لله الصوفي رئيس جامعة 
تعز بأن الاختبارات سارت اليوم 
وجيدة  طبيعية  بصورة  وأمــس 
وسط إجراءات واستعدادات ممتازة 
من قبل قيادة الكليات والمراكز 
وعمادة شؤون الطلاب وقد وفرت 
بما  للطلبة  الملائمة  المناخات 
يساعدهم على التحصيل العلمي 

الجيد .

وأشار بدور عمادة شؤون الطلاب  
ولجان العمل في مختلف مراكز 
الاختبارات وكان الدكتور الصوفي 
قد قام بزيارة تفقديه لعدد من 
مراكز الإختبارات إطلع على سير 
عملية الاختبارات والترتيبات التي 
توفرت بهدف خلق أجــواء طيبة 
ــرورة  ض على  ـــدد  ،وش للطلاب 
الالتزام بالقواعد الانضباطية وبما 
جاء في اللوائح المحددة ولسير 
الاختبارات حرصاً على خلق الأجواء 
الدكتور  وأكــد  للطلاب  الملائمة 
الصوفي استعداد الجامعة لتقديم 
كافة أشكال الدعم والرعاية التي 
تخدم وتحقق الوضع الأفضل و 
النموذجي لتنفيذ هذه العملية هذا 
وكان قد رافقه في هذه الزيارة 
عدد من عمداء الكليات ورؤساء 

المراكز الاختبارية.
الــدكــتــور محمد  فيما أوضـــح 
الشعيبي عميد شؤون الطلاب أن 
للجامعة استعدادات مبكرة  اتخذت 
حتى تسير الامتحانات وفق أجواء 
ــال وكنا  طيبة دون عــوائــق، وق
المادية  الاحتياجات  وفــرنــا  قــد 
إعــداد  وتــم  للطلاب  والمعنوية 
عدد من اللجان رئيسية وفرعية 
وعملنا على  خلق معايير سليمة 
للاختبارات، مشيداً بدور ورعاية 
قيادة الجامعة التي هيئات الظروف 
وذللت كافة الصعوبات والعراقيل 
أمام الطلاب واللجان الاختيارية 
لقواعد  وفــقــاً  واجــبــاتــهــا  لأداء 

انضباطية سليمة .

بأكثر من أربعين مشاركاً

❊ عدن/محمد فوؤاد:
والــطــلاب  للشباب  الثقافي  بالبيت  ــس  أم عقد 
بخورمكسر في محافظة عدن اللقاء التشاوري الأول 
للجان التابعة للبيت في عدة مجالات كالعلاقات العامة 
والثقافة والإعلام بمشاركة أكثر من أربعين مشاركاً 

في مختلف الأنشطة الشبابية.
التشاوري رسم عدد من  اللقاء   وتم في مستهل 
بالمواضيع  المتعلقة  والأهــداف  واللوائح  الخطوط 
والنقاط والقضايا المطروحة من قبل الإخوة والأخوات 
هذه  تنظيم  عــن  المسؤولة  والجهة  المشاركين 

الفعاليات.
كما ألقت الأخت/آزال محمد ناجي المسؤولة عن اللجان 
الخاصة بالعلاقات العامة بالبيت كلمة في افتتاح اللقاء 
الشبابي للأعضاء المنتمين للبيت أشارت فيها إلى العديد 
من المواضيع التي سيتم مناقشتها أثناء اللقاء وسبل 
الإخوة  بها  المكلف  والمهام  البرامج  وتوزيع  تنظيم 

والأخوات الأعضاء كل حسب عضويته في كل لجنة.
ودعت كافة الشباب والطلاب المشاركين الى العمل 
على وضع خطة تنظيمية للأوقات الدراسية فيما بين 
الفعاليات والنشاطات داخل البيت الثقافي حتى لايؤثر 

ذلك على مستوى دراستهم.
إلى ذلك أشارت الأخت/وجود عبدالعزيز مسؤولة اللجنة 
الثقافية إلى جملة من القضايا والمشاريع والمحاور 
التي يتم التعاطي معها في مختلف اللجان ودعت في 
كلمتها الشباب إلى المشاركة الفاعلة والحضور لعرض 
أفكارهم وابداعاتهم عبر البيت لكي يتسنى للشباب 
سرعة التواصل وعرض آراءهم ومناقشة قضاياهم 

بموضوعية.

❊ �ضنعاء / عبد الواحد ال�ضراب :
من اجل تطوير العلاقات التجارية الاقتصادية بين 
بلادنا والمغرب الشقيق يتوجه إلى المغرب في شهر 
ابريل القادم وفد تجاري يمني كبير برئاسة رئيس الغرفة 

التجارية والصناعية بأمانة العاصمة.
وفي تصريح ل«14أكتوبر« أوضح الأخ حسن الكبوس 
رئيس الغرفة بأن العلاقات التجارية اليمنية والمغربية  
تشهد تطورا كبيرا وأن الغرفة التجارية ستبذل كل الجهود 

من اجل تعميقها وتطويرها والدفع بها إلى الأمام.
وقال الكبوس أن وفداً من رجال المال والأعمال اليمنيين 
ابريل  الشقيق في شهر  المغرب  إلى  بزيارة  سيقوم 
القادم  وذلك لبحث أوجه التعاون المشترك بين البلدين 
في المجال الاقتصادي والتجاري واطلاع رجال الأعمال 
بلادنا  في  المتاحة  الاستثمار  فرص  على  المغربيين 
والتسهيلات التي تقدمها الحكومة اليمنية للمستثمرين 

الراغبين الاستثمار في اليمن.
الأمانة حسن  تجارة وصناعة  الغرفة  رئيس  وكــان 
التهامي  محمد  المغربي  بالسفير  التقى  قد  الكبوس 
الأسبوع الماضي بمقر الغرفة بصنعاء وبحثا العلاقات 

اليمنية المغربية والتعاون المشترك بين البلدين.
من جهة أخرى أقيم الأسبوع الماضي بمقر الغرفة 
الأعمال  رجال  من  عدد  وبمشاركة  بصنعاء  التجارية 
اليمنيين وعدد من موظفي الغرفة حفل تكريمي للأخ/ 
محمد الكوكباني رئيس الغرفة التجارية سابقا وذلك 
تقديرا وعرفانا لما بذله من جهود في تحسين وتطوير 
أداء الغرفة التجارية وخلق علاقات كبيره مع القطاع 

الخاص وعدد كبير من الناس.

وفد تجاري يمني يزور المغرب في ابريل القادم

من جلسات الورشة برئاسة وزير الصناعة


